



Modelo se queda para fortalecer CFE, dice

AMLO descarta apoyo de la IP ante apagones

EL PRESIDENTE asegura que el plan es que la Comisión suministre el 60% de de energía al país; cuando son particulares, ellos deciden aumentos del servicio, señala el mandatario

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

Luego de que compañías privadas solicitaron al Gobierno federal abrirse a la participación de dicho sector para la generación de energía, ante los apagones que afectaron al país la semana pasada, el Presidente Andrés Manuel López Obrador respondió que el plan es fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

En conferencia, insistió en que el objetivo es lograr que esta paraestatal genere el 60 por ciento de la energía del país, lo que confía que ocurrirá en poco tiempo por la compra de 11 plantas a la empresa española Iberdrola.

LA COPARMEX Jalisco expresó su preocupación por los recientes apagones, agravados por la falta de nuevas centrales de generación y la baja inversión en transformación.

Eldato

“Vamos a llegar al 60 en unos meses más, porque compramos 11 plantas de Iberdrola precisamente para que la comisión tenga más presencia en la generación de la energía y que no aumenten los precios de la energía eléctrica, que eso depende de nosotros; cuando son particulares, ellos deciden, como pasa en otros países”, dijo.

Criticó que antes de su Gobierno, el sector privado se encargaba del 62 por ciento de la producción energética en México, por lo que el Estado apenas se hacía cargo del 38 por ciento.

“El plan que tenían los conservadores privatizadores era acabar con la CFE, destruirla. Si se hubiese continuado así, si no hubiésemos llegado nosotros por voluntad del pueblo, que pensamos que es fundamental fortalecer la CFE porque es una empresa pública, porque pensamos distinto, ellos quieren dejarlo todo al mercado y nosotros sostenemos que es importante mantener las empresas públicas porque no tienen fines de lucro”, declaró.

La semana pasada, la Asociación Mexicana de Energía Solar (Asolmex) y la Asociación Mexicana de Energía Eólica (AMDEE) llamaron al Gobierno a permitir la inversión privada para actuar ante los cortes de energía.

Esto, por considerar que la oferta de energía ha sido menor a la demanda; es decir, insuficiente, y que ha llevado a declarar constantes estados de alerta y emergencia en el sistema eléctrico nacional por parte del Centro Nacional de Control de Energía (Cenace).

Ambas asociaciones se mostraron dispuestas a colaborar con tal de ampliar el margen de reserva energética del país por medio de sus proyectos, a los que además destacaron como productores de energía limpia.

Ante las críticas por los apagones, el Presidente dijo que éstos sólo ocurrieron el martes, miércoles y jueves, ante la demanda de electricidad para sobrellevar la ola de calor que también azota el país.

Subrayó que su Gobierno está preparado para que el sistema energético nacional no resulte afectado.

“Estamos organizados para que no se afecte todo el sistema. Afortunadamente, la CFE controla todo el sistema de distribución, eso no se privatizó, y eso

nos ayuda mucho a que, si falta energía eléctrica en un estado, pueda transmitirse de otro estado, de otras plantas, ya sea de una hidroeléctrica, de una termoeléctrica; eso nos ayuda”, dijo el mandatario.

Aseguró que los incidentes registrados el fin de semana en la capital se debieron a la caída de árboles por los fuertes vientos registrados y no por problemas en el suministro energético.

López Obrador también reiteró su crítica contra el Poder Judicial, a raíz de las resoluciones con las que se echó abajo la ley eléctrica que propuso y que aprobó el Congreso.



ESTAMOS

organizados para que no se afecte todo el sistema. Afortunadamente, la CFE controla todo el sistema de distribución, eso no se privatizó, y eso nos ayuda a que, si falta energía en un estado, pueda transmitirse de otro

Andrés Manuel López Obrador

Presidente de México

